
Einsendung von Karin Bauer-Weisenstein

Pràpositionen mit festem Fall

nach (+ Dativ)
Ich fahre nach Baden, nach Basel, nach
Zurich. (Stadtenamen)

Ich fahre nach Deutschland, nach England, nach Frankreich. (Landernamen ohne Artikel)
aber: Ich fahre in die Schweiz, in die Tûrkei, in die Niederlande (Pl.), in den Irak, in den Iran.
(Landernamen mit Artikel)

ZU (+ Dativ)
Ich gehe zu meiner Chefin, zum Arzt, zum Backer, zu meiner Mutter, zu
Susanne. (Personen)
Ich gehe zur Schule, zur Universitat.

von (+ Dativ)
Ich komme von meiner Chefin, Susanne, von der Backerei, vom Backer...,
von der Universitat, von der Schule.

aus (+ Dativ)
Ich komme aus Baden, Chile, aus dem Iran,
aus der Backerei.

bei (+ Dativ)
Ich war heute beim Arzt, beim Backer, bei meinem Vater, bei meiner Freundin. (Personen)

mit (+ Dativ)
Mit einem Partner machen Reisen viel mehr SpaB.

seit (+ Dativ) - Praposition der Zeit
Seit meiner Ankunft in der Schweiz lerne ich Deutsch.
Seit dem 1. Mai 2003 bin ich verheiratet.

fîir (+ Akkusativ)
Fur meine Kinder habe ich viel getan.
Fîir die Arbeit muss ich manchmal viel, manchmal weniger zu Flause arbeiten.

gegen (+ Akkusativ)
Tausende von Menschen haben gegen den Krieg im Irak protestiert.
Er ist gegen die Kinderarbeit.
Teenager protestieren gegen ihre Eltern.

ohne (+ Akkusativ)
Ohne meinen Mann môchte ich keine groBe Reise machen.
Ohne die Arbeit wird es mir langweilig.
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Wechselpràpositioner!

Ich bin im Haus/drinnen.
Ich gehe in den Garten.

Die Taube fliegt hinter
das Haus.

Ich bin im Garten/
drauBen.
Ich gehe ins Haus.

Ich bin auf dem Haus.
Ich steige hinunter.

Der Hase sitzt hinter dem Haus.

Ich bin unten.
Ich steige auf das Haus
(hinauf).

Ich bin neben dem Dach.
Ich gehe unter das Dach.

or Ich bin unter dem Dach.
Ich gehe neben das Dach.

Das Telefon, die Briefe und das
Buch sind in der Luft.

Ich werfe das Telefon, die
Briefe und das Buch in die
Luft.

Das Flugzeug fliegt
uber die Hâuser.

Das Flugzeug ist gerade
uber dem linken Haus.

Ich laufe vor die Hauser und
lege den Hammer zwischen
die Hauser.

Ich stehe vor den Hausern,
der Hammer liegt zwischen
den Hausern.


